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Raia Drogasil oferece mais de 100 vagas de emprego no Rio

EMPREENDEDORISMO

Evento traz diversas novidades, nas áreas de moda, gastronomia, decoração, papelaria, entre 
outros serviços

A diretora de Relacionamento, Cidadania e Supervi-
são de Conduta do Banco Central, Carolina Barros, 
destacou nesta quinta-feira a melhoria "substancial" 
no Brasil das dimensões e uso da inclusão finan-
ceira dos últimos anos. Ela salientou, porém, que o 
crescimento ao acesso não ocorreu com qualidade. 
"O resultado é uma consequência adversa e colate-
ral chamada superendividamento, e não podemos, 
simplesmente, fechar os olhos para tanto", afirmou.
A inclusão financeira, segundo a diretora, é um 
instrumento-chave na redução de desigualdades, 
atua para minimizá-las, melhorando a vida finan-
ceira da população. A fala de Carolina Barros foi 
feita durante a abertura do debate sobre financia-
mento para micro e pequenas empresas por meio 
de políticas, inovação e parcerias.
O evento, promovido pelo BC, o Sebrae e o IFC/
SME, ocorre às margens da reunião da Global 
Partnership for Financial Inclusion (GPFI), inte-
grante da trilha financeira do grupo das 20 maio-
res economias do globo (G20), em Brasília.
Ela lembrou que o lema da presidência brasileira 
no G20 é "Construindo um mundo justo e um 
planeta sustentável". "Quando olhamos para a 
evolução global da inclusão financeira tanto das 
pessoas quanto das micro, pequenas e médias 
empresas, os chamados pequenos negócios, ob-
servamos enorme progresso no acesso e uso, mas 
também é fato que a inclusão vem ocorrendo de 
forma muito heterogênea", pontuou.
A diretora ressaltou que os entraves para a in-
clusão financeira não estão relacionados apenas 
ao aumento do acesso e do uso dos produtos e 
serviços financeiros, mas também à qualidade 
com que esses produtos e serviços são ofertados 
e utilizados pelos clientes do sistema financeiro. 
"São necessários esforços contínuos para uma 
compreensão ampla dos entraves ainda existentes 
e para o desenvolvimento de políticas que possam 
mitigar esses mesmos obstáculos", disse.
A questão do superendividamento, conforme Ca-
rolina Barros, está diretamente relacionada com os 
pequenos estabelecimentos, tema do encontro desta 
quinta-feira no BC. Ela salientou que o segmento 
responde por 90% de todos os negócios do mundo, 
empregando mais de 50% da população mundial.
"Especificamente, no caso do Brasil, estamos falan-
do de 75% da força de trabalho, cerca de 30% do PIB 
(Produto Interno Bruto) do País, se considerarmos 
apenas as atividades formais. Se somarmos os pe-
quenos negócios informais, é bem provável que che-
guemos à metade do PIB", cogitou Carolina.
Neste cenário, de acordo com a diretora, é funda-
mental garantir que essas empresas tenham aces-
so a produtos e serviços financeiros adequados 
para as suas necessidades, em especial aquelas 
relacionadas com financiamento.
Ela acrescentou que a utilização de tecnologia tem 
se mostrado como um caminho eficiente e promis-
sor para a oferta desses produtos e serviços financei-
ros, e citou o exemplo do Pix no Brasil. "A participa-
ção dos pequenos negócios na economia brasileira 
é definitiva, faz toda a diferença. Seu exitoso fun-
cionamento é importante para o País, para o Banco 
Central e para a presidência brasileira no G20."

esse mês de março, em 
que é celebrado o Dia In-
ternacional da Mulher, a 
Nave do Conhecimento 
do Engenhão realiza, nes-
te sábado (16), a "Feira de 
Empreendedorismo Mu-

lheres-In-Cena". O evento, que acontece a 
partir das 10h, traz diversas novidades, nas 
áreas de serviços, moda, gastronomia, deco-
ração, papelaria, entre outros serviços.
Essa é a segunda edição da Feira, com entrada 
gratuita, que tem o objetivo de fomentar o pro-
tagonismo feminino e a economia criativa local. 
Com 30 expositoras, o evento reunirá empreen-
dedoras (alunas de Marketing Digital, Fotogra-
fia e Canva Design, cursos gratuitos oferecidos 
pelas Naves), que terão a primeira experiência 
em expor seus produtos para o público.
A empreendedora Angel Tamu, que atua 
no ramo afro utilizando produtos descar-
táveis, é uma das expositoras e acredita 
que o evento abre espaço para divulgar ne-
gócios e pode evitar desistências.
"Empreendo há 12 anos no ramo afro com 
foco no reaproveitamento criativo, utili-
zando materiais recicláveis e reutilizáveis. 
Essa feira dá suporte para quem está co-
meçando agora. Como vender o produto, 
precificação e divulgação. Isso faz toda a 
diferença. São etapas cruciais que, quan-
do não se tem tal conhecimento, infeliz-
mente leva muitas pessoas a desistir de 
seu negócio" diz Angel
As participantes também vão poder assistir a 
palestra "Mulheres In Cena: Empreendedo-
rismo feminino como forma de empodera-
mento e geração de renda". Segundo Tatiana 

Roque, secretária Municipal de Ciência e 
Tecnologia, a apresentação pretende auxiliar 
as empreendedoras. "Dessa forma, as parti-
cipantes têm a oportunidade de tirar dúvidas 
e aprender mais sobre vendas e análise de 
mercado", afirmou.
De acordo com a empreendedora do ramo 
dos produtos naturais, Ingrid Frazão, a ex-
posição é uma ótima oportunidade para o 
público conhecer o trabalho de que fazem 
parte da rede Mulheres-in-Cena.
"Foi uma experiência incrível ter participado 
da primeira edição e poder estar presente na 
deste ano. Agregou conhecimento. A experi-
ência prática ajudou muito na divulgação do 

meu trabalho com a natureza levando essa 
proposta para outras mulheres. Sem contar 
que, com curso de fotografia que fiz na Nave, 
pude aprender a divulgar melhor os meus 
produtos na Internet", explicou.

SERVIÇO
Feira de Empreendedorismo Mulheres-In-
-Cena
Data e horário: sábado (16/03), de 10h às 
19h.
Local: Galpão do Engenhão (ao lado da Nave 
Engenhão e do Estádio Nilton Santos)
Rua Arquias Cordeiro 1516, Engenho de 
Dentro.
Entrada Gratuita

A Rede Raia Drogasil, maior grupo de varejo 
farmacêutico do Brasil, está com mais de 100 
vagas para os cargos de farmacêutico e aten-
dente no Estado do Rio de Janeiro. Os inte-
ressados podem se candidatar pela internet e 
não é preciso ter experiência prévia.
Para trabalhar como farmacêutico é neces-
sário ter mais de 18 anos, ensino superior 
completo em farmácia, CRF ativo no estado 
e gosto para trabalhar com o público.
As vagas são para as cidades de Angra dos 

Reis, Araruama, Barra Mansa, Cabo Frio, 
Campos dos Goytacazes, Casimiro de Abreu, 
Guapimirim, Itaboraí, Itaperuna, Maricá, 
Niterói, Nova Friburgo, Petrópolis, Resende, 
Rio de Janeiro, Rio das Ostras, Saquarema, 
São Gonçalo, São Pedro da Aldeia, Três Rios 
e Volta Redonda.
Entre os benefícios estão plano médico e 
odontológico, vale-transporte, auxílio-ali-
mentação, seguro de vida, auxílio-academia, 
participação nos lucros e plano de carreira.

Diretora do BC 
destaca melhora na 
inclusão financeira, 

mas alerta para 
superendividamento

Nave do Conhecimento do Engenhão realiza 
'Feira de Empreendedorismo Mulheres-In-Cena'

NDiretora de Relacionamento, Cidadania e Supervisão de 
Conduta do BC, Carolina Barros.
Geraldo Magela/Agência Senado
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CULTURA POPULAR

Dança do passinho se torna 
patrimônio cultural do Rio

Governo do Estado do Rio 
de Janeiro sancionou a lei nº 
10.289/2024, de autoria da de-
putada estadual Verônica Lima 
(PT), que declara a Dança do 
Passinho como Patrimônio 
Cultural Imaterial do RJ.

“Transformar o passinho em patrimônio é dar 
visibilidade a esse movimento cultural tão im-
portante, além  de colaborar na descriminali-
zação do Funk e das expressões artísticas dos 
jovens das comunidades, favelas e periferias, 
fortalecendo a nossa cultura popular”, comenta 
a deputada Verônica Lima.
O Passinho teve início no baile do Complexo do 
Jacarezinho, no Rio de Janeiro, no interior da 
cultura funk, no início dos anos 2000, se popu-
larizando nas comunidades cariocas. 
A dança é uma manifestação artística inovadora, 
que possui elementos do cotidiano dos jovens das 
comunidades, além de acionar um repertório rico 
de movimentos que envolve elementos do kuduro, 
acrobacias, capoeira, ballet,  hip-hop e mais.
Sua transformação em patrimônio é, portanto, 
um reconhecimento da sua relevância cultural, 
artística e até mesmo econômica para a vida de 
jovens periféricos. 

Atração gratuita reúne artistas emergentes e propõe curadoria colaborativa com foco na visibilidade de mulheres negras na cena artística brasileira

Foto: Reprodução/A Batalha do Passinho

O filme "Uma Família Feliz" protagonizado por 
Grazi Massafera e Reynaldo Gianecchini ganhou 
o trailer oficial. O vídeo foi publicado no perfil da 
Instagram da atriz nesta quinta-feira (14).
"E o frio na barriga com essa estreia,gente?", es-
creveu Grazi na publicação, explicando que ela e 
Gianecchini são os protagonistas do novo longa-
-metragem dirigido por José Eduardo Belmonte.
Em "Uma Família Feliz", Grazi Massafera vive 
Eva, que acaba de dar à luz e se depara com uma 
depressão pós-parto em meio a uma vida suposta-

mente perfeita. O ar tranquilo de sua família feliz 
é invadido por acontecimentos estranhos quando 
suas filhas gêmeas aparecem machucadas. Isolada 
e questionada por seu próprio marido, vivido por 
Gianecchini, ela precisa superar sua fragilidade para 
provar sua inocência e reestruturar sua família.
O suspense baseado no livro homônimo de Ra-
phael Montes, da série "Bom dia, Verônica", que 
também escreve o roteiro. A produção é da Barry 
Company, em coprodução com a Globo Filmes e 
Telecine, e distribuição da Pandora Filmes.

Neste sábado, dia 16, a partir das 14h, acontece 
a clássica roda de samba “Canta, Canta minha 
gente”, do Al Farabi, bar e sebo no Centro do 
Rio de Janeiro. O evento será comandado por 
Raoni e Dandara Ventapane, netos do cantor e 
compositor Martinho da Vila, que terão como 
missão levar a essência do samba a cariocas e 
visitantes que frequentam o local.  
A dupla deu início à sua trajetória artística nas 
tradicionais rodas de samba da Lapa, berço da 
boemia carioca. No show de sábado, eles apre-
sentarão um repertório com clássicos compostos 
e interpretados por grandes nomes do samba e 
do pagode, como Dona Ivone Lara, Zeca Pago-
dinho, Jovelina Pérola Negra e Martinho da Vila.

O cardápio diferenciado do Alfa será uma atra-
ção à parte. Na ocasião, o público poderá se de-
liciar com petiscos clássicos de boteco, como Jiló 
assado com tomate confitado (R$16), Carne lou-
ca (R$33), Pernil assado em crosta de sal grosso 
(R$29) e diversas opções para compartilhar.
Para quem quiser fazer uma deliciosa refei-
ção, as pedidas são feijoada, bobó de cama-
rão e picadinho. Para acompanhar, uma boa 
carta de drinques, com opções, como: Caipi 
Alfa (R$32), feito com cachaça, caju, limão e 
geleia de pimenta; e Capi Seriguela (R$22), 
com xarope de açúcar. Para quem não gosta 
de caipirinha, a casa conta com várias marcas 
de cervejas, que são servidas bem geladas.

Bar no Centro do Rio terá roda de samba 
com netos de Martinho da Vila neste sábado

Filme com Grazi Massafera e 
Reynaldo Gianecchini ganha trailer

Fachada do Cemitério Jardim da Saudade em Sulacap 
na Zona Oeste do Rio. Renan Areias/ Agência O Dia

Grazi Massafera em cena no filme Uma Família Feliz
Divulgação / Globo Filmes

O
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EM VOTAÇÃO

Acúmulo de cargos por professores: relatório é aprovado, 
e PEC será discutida na Câmara dos Deputados

 Lula se reúne com ministros para discutir 
formas de reduzir os preços dos alimentos

Servidores de nível elementar do município do Rio cobram 
votação sobre plano de cargos na Câmara de Vereadores

pós meses em intensas discus-
sões e votações canceladas, 
uma comissão especial da 
Câmara dos Deputados apro-
vou o relatório da Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
169, de 2019, que autoriza aos 

professores públicos acumularem cargo com 
outro de qualquer natureza no funcionalismo. 
O texto vai ao plenário da Casa Legislativa, para 
ser discutido pelos parlamentares.
Atualmente, de acordo com a Constituição Fe-
deral, o acúmulo só é permitido a cargos téc-
nicos ou científicos. O autor da PEC, deputado 
federal Capitão Alberto Neto (PL-AM), destaca 
que existem constantes questionamentos judi-
ciais sobre o conceito de cargo técnico ou cientí-
fico, por falta de precisão.
Segundo a relatora, deputada federal Maria Ro-

sas (Republicanos), a PEC assegura a liberdade 
de escolha do professor. Afirma que, em princí-
pio, a vedação tem por finalidade garantir a efi-
ciência no exercício das atribuições pertinentes 
a cargos, empregos ou funções públicas, e afastar 
eventuais privilégios.
— Uma vez tendo a devida qualificação, compete a 
ele, profissional, escolher se quer trabalhar 20 ho-
ras, 40 horas ou 60 horas. O texto apresentado não 
está falando da dedicação exclusiva, não está volta-
do apenas para o ensino superior. Pelo contrário, 
a PEC abrange todo o exercício do magistério, em 
toda a sua amplitude — disse a deputada.
A admissibilidade da Proposta de Emenda à 
Constituição foi aprovada pela Comissão de 
Constituição e Justiça e pela Comissão de Cida-
dania em novembro de 2019. Em 2022, foi de-
terminada a criação de uma comissão específica 
para analisar a matéria.

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) comandou nesta quinta-feira 
(14) uma reunião com ministros para 
discutir formas de reduzir os preços 
dos alimentos.
Alimentação e bebida formam um dos 
grupos cujos preços subiram em feve-
reiro, conforme o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo (IPCA). 
O Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) informou que a in-
flação geral do país foi de 0,83% no mês.
A alta do preço dos alimentos foi iden-
tificada pelo governo como um dos mo-
tivos para a queda na popularidade do 
presidente. Pesquisa Quaest divulgada 
na semana passada mostrou que 51% 

dos entrevistados aprovam o trabalho 
de Lula, índice 3 pontos percentuais 
menor que em dezembro.
Também na comparação com a pesqui-
sa anterior, houve um crescimento de 
7 pontos percentuais entre aqueles que 
acham que a economia piorou, e uma 
queda de 8 pontos entre os que acredi-
tam que houve uma melhora.
Segundo o Palácio do Planalto, parti-
ciparam da reunião os ministros Rui 
Costa (Casa Civil), Fernando Haddad 
(Fazenda), Paulo Teixeira (Desen-
volvimento Agrário) e Carlos Fávaro 
(Agricultura), além do presidente da 
Companhia Nacional de Abasteci-
mento, Edegar Pretto.

Nesta semana, servidores de nível elementar da 
Prefeitura do Rio de Janeiro se reuniram com 
o presidente da Comissão de Administração e 
Assuntos ligados ao servidor público da Câma-
ra do Rio, vereador Jorge Felippe (União). O 
motivo do encontro foi montar estratégias para 
pressionar o Legislativo a derrubar o veto do 
Executivo que versa sobre o Plano de Cargos, 
Carreiras e Salários (PCCS) da categoria na Lei 
Orçamentária Anual (LOA). A discussão em 
plenário estava prevista para esta semana, mas 
a votação foi adiada por três sessões.
Os estatutários relataram, ao presidente da comis-
são, as dificuldades que passam, por receberem, no 
vencimento básico, abaixo de um salário mínimo.
Felippe afirmou que está em diálogo com o 
Executivo para que medidas sejam tomadas e 
tragam um salário de dignidade para os servi-
dores de nível elementar.
– O que estamos vendo é um choro e desespero de 
trabalhadores que não conseguem levar o susten-
to pra casa e se dedicam há muitos anos ao servi-
ço público. Todos os servidores são fundamentais 
para que a nossa cidade tenha serviços públicos de 
qualidade para a população – pontuou.

Servidores elementares contemplados
Na virada do ano, a Prefeitura do Rio de Janei-

ro sancionou o orçamento do município para 
este ano de 2024. A LOA estima as receitas na 
ordem de R$ 45,7 bilhões, um crescimento de 
4% em comparação com o ano passado. Ane-
xado ao texto, estavam três emendas para a im-
plementação do Plano de Cargos, Carreiras e 
Salários (PCCS) para as categorias da saúde, da 
educação e dos servidores de nível elementar. 
Todas foram vetadas.
Há uma coisa que define os servidores elementares: 
são centenas de funcionários públicos municipais 
que, mesmo com tempo de serviço e idade para se 
aposentar, preferem continuar no trabalho.
A razão é simples. Esses trabalhadores têm 
o vencimento básico tão baixo — menor do 
que um salário mínimo — que decidem es-
tender o tempo da carreira. Eles aguardam 
a sanção da emenda presente no PLOA. Ao 
menos 50 funcionários relataram à coluna 
as mesmas condições.
Cristina Basílio, de 60 anos, afirma que ainda não 
deu entrada no pedido de aposentadoria porque 
isso significaria destruir os seus ganhos mensais.
— Meu vencimento básico não dá para nada. 
Nós não temos poder de compras, somos limi-
tados a alimentação básica, remédio – descreve 
a servidora da Educação.

Atualmente, de acordo com Constituição Federal, acúmulo só é permitido para cargos técnicos ou científicos

A

Lula reuniu ministros nesta quinta (14) para discutir o aumento recente nos preços dos alimentos —
Foto: Ricardo Stuckert / PR

Segundo a relatora, deputada federal Maria Rosas 
(Republicanos), a PEC assegura a liberdade de escolha do 

professor — Foto: Divulgação

Encontro discutiu melhorias na carreira — Foto: Reprodução
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INSUSTENTÁVEL

Rio 40 graus: cidade terá aumento de temperatura 
devido à onda de calor em outras regiões do país

a reta final do verão, os ter-
mômetros na cidade do Rio 
vão subir, mudança ocasio-
nada pela passagem de uma 
nova onda de calor em parte 
do Brasil. O estado do Rio 
não deve ser diretamente afe-

tado pelo fenômeno, tanto que não foi incluído 
na lista do Instituto Nacional de Meteorologia 
(Inmet). Ainda assim, a temperatura sobe pe-
los próximos dias, podendo ficar próxima aos 
40 graus no domingo. Os efeitos dessa onda 
poderão ser sentidos a partir desta sexta-feira, 
segundo o Alerta Rio, sistema da Prefeitura do 
Rio, que tem previsão de máxima de 37 graus. 
Para ser caracterizada como onda de calor, as tem-
peraturas máximas devem estar elevadas em cinco 
ou mais graus acima de suas médias por, no mí-
nimo, três dias consecutivos. Esse fenômeno será 
observado, segundo o Inmer, em estados como 

Goiás, Mato Grosso do Sul, Minas Gerais, Paraná, 
Rio Grande do Sul, Santa Catarina e São Paulo.
No Rio, essas características não vão ocorrer, 
mas, ainda assim, não vai ser um período de 
refresco. Segundo o Alerta Rio, as temperaturas 
apresentarão elevação nos próximos dias, com 
predomínio de céu com poucas nuvens e sem 
previsão de chuva. Confira:
• Sexta-feira, dia 15: céu claro a parcialmente 

nublado; sem chuva. Mínima de 21 graus e 
máxima de 37 graus.

• Sábado, dia 16: céu claro a parcialmente 
nublado; sem chuva. Mínima de 22 graus e 
máxima de 38 graus.

• Domingo, dia 17: céu claro a parcialmente 
nublado; sem chuva. Mínima de 22 graus e 
máxima de 39 graus.

• Segunda-feira, dia 18: céu nublado a par-
cialmente nublado; sem chuva. Mínima de 
21 graus e máxima de 37 graus.

Termômetros vão subir entre sexta-feira e domingo, que serão de sol e sem previsão de chuva

A diretora-geral do Fundo Monetário Interna-
cional (FMI), Kristalina Georgieva, disse nesta 
quinta-feira, 14, que o mundo deve investir nos 
próximos 100 anos principalmente em transição 
verde, inteligência artificial, computação quânti-
ca, nanotecnologia e fusão nuclear, para desen-
volver uma economia e sociedade mais justas no 
futuro. Em discurso na King's College, em Cam-
bridge, sobre a economia que o mundo deve 
deixar para as crianças, ela também defendeu a 
necessidade de ouvir "não só vozes oficiais, mas 
também comunidades e organizações sociais", 
e de moldar a economia para atingir resultados 
concretos calcados na cooperação.
Segundo ela, o mundo deve buscar mais repre-
sentatividade para sua tomada de decisão, incor-
porando também as vozes de países em desen-
volvimento e emergentes.
Georgieva afirma que o FMI projeta dois cená-
rios para a economia global daqui a 100 anos: o 

mais otimista projeta o Produto Interno Bruto 
(PIB) global 13 vezes maior do que hoje, com 
padrões de vida nove vezes mais elevados.
A visão "menos ambiciosa" aposta em um PIB 
três vezes maior e um padrão de vida duas ve-
zes mais robusto. Porém, ambos os cenários 
dependem de um mundo que aposte em três 
principais áreas de investimento: a nova econo-
mia climática, a próxima revolução industrial, e 
investimentos em pessoas.
Caso estes investimentos sejam atingidos, ela 
prevê grandes avanços climáticos, mas diz ser 
necessário mobilizar trilhões de dólares para a 
mitigação, adaptação e transição verde, focando 
principalmente em países em desenvolvimento, 
"os que menos poluem e os que mais sofrem 
com a poluição".
Paralelo a isto, o preço do petróleo e carvão deve ser 
maior, afirmou Georgieva, para "refletir os custos e 
impactos que eles deixam para a humanidade".

Um ato em frente à Câmara dos Vereadores, na 
Cinelândia, no centro da cidade do Rio de Ja-
neiro, lembrou os seis anos dos assassinatos da 
vereadora Marielle Franco e de seu motorista 
Anderson Gomes. Os manifestantes, liderados 
pela viúva de Marielle, atualmente vereadora, 
Mônica Benício (PSOL), pediram Justiça.
Marielle e seu motorista foram assassinados 
na noite de 14 de março de 2018, quando o 
carro onde estavam foi fuzilado, no bairro do 
Estácio, na região central da cidade. Dois acu-
sados dos homicídios, os ex-policiais Ronnie 
Lessa e Élcio Queiroz, foram presos em março 
de 2019, um ano depois do crime. Lessa é sus-
peito de ter efetuado os disparos e Queiroz, de 
conduzir o carro usado no assassinato.
Um terceiro homem, o ex-bombeiro Maxwell 
Simões Correia, foi preso no ano passado, de-
pois de uma delação premiada de Queiroz, 
que o apontou como responsável por monito-

rar as movimentações de Marielle. Em janeiro 
deste ano, Edilson Barbosa dos Santos foi pre-
so, suspeito de ajudar a se desfazer do carro 
usado no crime.
Outros suspeitos foram mortos no decorrer 
do inquérito policial. Os manifestantes, no en-
tanto, exigem as conclusões das investigações, 
que poderiam apontar para as motivações do 
crime e possíveis mandantes.
“Além da tristeza, ainda permanece a indig-
nação de chegar ao marco de seis anos de 
um assassinato como esse sem essa respos-
ta, é dizer que esse tipo de violência ainda 
é aceito na nossa sociedade com outras Ma-
rielles”, afirmou Mônica. “Hoje é um dia de 
dor. Eu preferia estar na minha cama, cho-
rando, com a minha saudade, mas a gente 
precisa levantar para produzir atos que não 
só lembrem a sociedade, mas que reivindi-
quem às autoridades a Justiça”.

Ato na Cinelândia lembra seis 
anos da morte de Marielle Franco

Líder do FMI diz que mundo deve investir em 
transição verde e IA nos próximos 100 anos

N Cariocas e turistas recorrem às praias em dia de calor e 
sol — Foto: Gabriel de Paiva/Agência O Globo/Arquivo

Diretora-geral do Fundo Monetário Internacional (FMI), 
Kristalina Georgieva
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IMPORTADOS

Integrantes do Comando Vermelho do 
Pará são detidos, na Zona Norte do Rio

Agentes da Delegacia de Repres-
são a Entorpecentes (DRE), da 
Subsecretaria de Inteligência 
(SSINTE) e policiais civis do 
Pará prenderam duas lideran-
ças do Comando Vermelho do 
estado do Pará, nesta quinta-

-feira, na Zona Norte do Rio. A dupla foi locali-
zada no Morro do Adeus, em Ramos.
Contra o homem foi cumprido um mandado de 
prisão preventiva por homicídio de um agente 
público do Pará e por tentar matar a esposa do 
servidor municipal. Com ele foram apreendidos 
carregadores, pistolas, munições, documentos 
falsos, além de farta quantidade de drogas.
De acordo com os agentes, a mulher presa tam-
bém faz parte de uma facção que atua no muni-
cípio paraense de Cametá, no interior do estado, 
e é investigada pelos crimes de homicídio, rou-
bo e tráfico de drogas. Contra ela, também havia 
um mandado de prisão em aberto por mandar 
matar três pessoas, entre dezembro de 2023 e 
janeiro deste ano, por conta da disputa pelo do-
mínio do tráfico de drogas naquela região.

O empresário Randal Rossoni, de 44 
anos foi preso sob acusação de assas-
sinar Odail Maximiliano, funcionário 
de 27 anos da empresa PSC-Alpitel, 
terceirizada da Enel, após ter a energia 
elétrica cortada no seu estabelecimento 
comercial, a academia Rossoni Fitness. 
O crime aconteceu na quarta-feira, 13, 
no bairro Vila Marieta, zona leste de 
São Paulo. 
O desentendimento que motivou o cri-
me teria começado na academia, loca-
lizada na Rua Antonio Carlos Lamego, 
148, após a vítima iniciar o procedimen-
to para desligamento da energia elétrica, 
motivada pela ausência de pagamentos. 
Confrontado por Rossoni, apontado 
como autor do crime, Odail terminou o 
serviço, saiu do local e manteve a rotina 
de trabalhos em outra região.
Pouco depois, por volta das 14h, policiais 
militares foram acionados para atender 
uma ocorrência em um posto de gasoli-
na na Avenida São Miguel, a cerca de 450 
metros da academia.
No endereço indicado, encontraram o 
funcionário com um ferimento de dispa-
ro de arma de fogo, caído no chão. Co-
merciantes da região relatam que o crime 
foi repentino, seguido de um tumulto e 
gritaria no posto de gasolina em que o 
tiro foi efetuado. A vítima chegou a ser 
socorrida e encaminhada a um hospital, 
mas não resistiu aos ferimentos e faleceu.
Randal Rossoni, que se nomeia como 
educador físico e bodybuilder nas redes 
sociais, fugiu do local em um carro, mas 
foi localizado na sequência pela Polícia 
Militar com a ajuda de uma testemunha, 
que anotou a placa de identificação do ve-
ículo. Questionado pelos agentes, Rosso-
ni confessou o crime e confirmou que foi 
motivado pelo desligamento da energia 
elétrica na academia.
O autor do disparo foi encaminhado a 
audiência de custódia e o caso foi regis-
trado como homicídio consumado no 
24° DP (Ponte Rasa).
Após o crime, todas as redes sociais 
ligadas ao empresário e a academia 
foram desativadas. A reportagem não 
localizou a defesa do acusado e não 
obteve retorno nos contatos disponí-
veis que indicam uma mensagem de 
que o número está ocupado, desliga-
do ou indisponível.

Com auxílio de policiais civis do Pará, agentes da Delegacia de Repressão ao Crime Organizado localizaram suspeitos

As investigações sobre o incêndio que atin-
giu a casa do presidente eleito do União 
Brasil, Antônio Rueda, e da irmã dele, te-
soureira do partido, avançaram. Segundo 
informação repassada por representantes 
da sigla ao blog, filmagens mostram dois 
homens chegando até os imóveis, casas de 
praia, de barco.
Ainda segundo essas fontes, apesar de a pe-
rícia ainda não ter sido concluída, a tese de 
arrombamento da casa de Rueda está "prati-
camente cristalizada".
As apurações agora estão centradas na iden-
tificação desses dois homens e também do 
dono da embarcação usada por eles para 
chegar até o imóvel.
Assustada, a família de Rueda está fora do 
Brasil e, assim como ele, com segurança pri-
vada 24 horas por dia.
O incêndio das residências dos Rueda ocor-
reu num contexto de forte disputa política 
pelo comando do União Brasil. Luciano Bi-
var, que por anos comandou o partido, não 
se conforma em ter perdido a última eleição 
para Rueda, que por anos foi seu aliado.
Com exclusividade, o governador Ronal-
do Caiado (UB-GO) disse ao blog que o 
partido aponta Bivar como suspeito dos 
incêndios porque ele, diante de outros lí-
deres da legenda, ameaçou de morte não 
apenas Rueda, mas como sua família, in-

Filmagens mostram dois homens chegando 
de barco à casa do presidente do União Brasil

Homem mata 
funcionário da Enel 

após corte de energia

Dupla foi levada para a Cidade da Polícia, na Zona 
Norte — Foto: Reprodução

Dois homens são apontados como responsáveis por atear 
fogo na casa do presidente do União Brasil

clusive a filha de 11 anos.
"É crime político. Coisa de facínora. De 
psicopata", disse Caiado ao blog. Bivar 
afirma que as acusações são ilações --e 

nega relação com o incêndio.
As casas de praia que viraram, internamente, 
cinzas, ficam na Praia do Toquinho, em Per-
nambuco, estado que é o berço político de Bivar.
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ma mulher, de 61 anos, mor-
reu ao ser baleada durante 
uma troca de tiros entre po-
liciais militares e bandidos, 
nesta quarta-feira (13), no 
bairro Jardim Redentor, em 

Belford Roxo, na Baixada Fluminense.
Dirlene Corrêa de Olivetti chegou a ser 
socorrida por vizinhos e encaminhada à 
Unidade de Pronto Atendimento (UPA) 
de Bom Pastor, na mesma região. Segun-
do a Prefeitura de Belford Roxo, Dirlene 
teve uma parada cardiorrespiratória e os 
médicos fizeram uma “manobra de res-
suscitamento”, no entanto a paciente não 
resistiu e morreu. Ela foi atingida na ca-
beça e no abdômen. 
Em nota, a Polícia Militar informou que 
agentes do 39º BPM (Belford Roxo) realiza-
vam patrulhamento na Estrada das Pedri-
nhas quando criminosos atiraram contra a 
equipe. Segundo a PM, houve confronto e 
após cessarem os disparos, a comerciante 
foi encontrada ferida. No entanto, fami-
liares e amigos afirmam que os tiros foram 
disparados apenas pelos policiais.
"Os policiais entraram na comunidade e já 
chegaram atirando. Ela tava no canto dela 
sentada como de costume, se assustou e 
tentou correr, mas foi atingida. E depois 
os policiais não deixaram socorrer, nossos 
amigos ouviram ela pedindo ajuda agoni-
zando e correram pra ajudar. Depois de 
muito tempo, os policias deixaram levar 
ela, mas já era tarde porque ela morreu no 
caminho da Upa", contou Elainne Pereira, 
vizinha e amiga da vítima, em entrevista.
Através das redes sociais, a amiga lamentou a 

Morte de miliciano em 
casa de festa na Zona 
Oeste do Rio engrossa 

lista de execuções 
desde prisão de Zinho

FATALIDADE

Mulher morre durante tiroteio entre policiais 
militares e bandidos em Belford Roxo

A morte do miliciano Ricardo Coelho 
da Silva, conhecido como Cientista, de 
38 anos, ocorrida na madrugada da úl-
tima quarta-feira, durante um aniversá-
rio numa casa de festas no Tanque, na 
Zona Oeste do Rio, engrossa uma lista 
de execuções ocorridas após a prisão de 
Luís Antônio da Silva Braga, o Zinho, 
em 24 de dezembro do ano passado. 
Desde que ele — chefe do maior gru-
po paramilitar do Estado do Rio — foi 
preso, a disputa por seu espólio vem 
deixando um rastro de sangue: são ao 
menos cinco integrantes do alto esca-
lão assassinados. Há também mortes de 
inocentes, como uma criança de 9 anos.
De acordo com a polícia, Ricardo teria 
assumido a milícia de Seropédica, na 
Região Metropolitana do Rio, após a 
morte de Tauã de Oliveira Francisco, 
de 25 anos, conhecido como Tubarão, 
ocorrida durante uma operação policial 
em fevereiro deste ano.

Milicianos mortos
Sérgio Rodrigues da Costa, o Sérgio 
Bomba - foi executado num quiosque 
na orla do Recreio dos Bandeirantes, na 
Zona Oeste do Rio. Ele era investigado 
por chefiar uma milícia em Sepetiba, 
também na Zona Oeste
Antônio Carlos dos Santos Pinto, o Pit - 
apontado como braço direito de Zinho, 
também foi morto em dezembro numa 
emboscada na comunidade Três Pontes, 
em Paciência, na Zona Oeste
Jairo Batista Freire, o Caveira - era 
apontado como um dos homens de con-
fiança de Zinho e foi morto em janeiro, 
também em Três Pontes

Outras mortes
Amarildo Rodrigues Salles e Lucas Zul-
che Suhet Salles - foram mortos num 
ataque contra um bar em Seropédica, 
em dezembro do ano passado. Na oca-
sião, uma terceira pessoa ficou ferida
Criança de 9 anos - filho do milicia-
no Pit estava com o pai quando ele foi 
executado e também foi atingido. Ele 
chegou a ficar internado, mas morreu 
três dias depois

Dirlene Corrêa de Olivetti, de 61 anos, foi atingida na cabeça e no abdômen

A Delegacia de Homicídios da Capi-
tal (DH) investiga a morte do motoboy 
Douglas Ribeiro Duarte, de 20 anos, as-
sassinado a tiros na porta de casa, nes-
ta quarta-feira (13), na Rua Figueira do 
Itanhangá, na Muzema, Itanhangá, Zona 
Oeste do Rio. Os bombeiros foram acio-
nados para a retirada do corpo às 17h10.
Em nota, a Polícia Civil informou que agen-
tes fazem diligências para apurar a autoria 
e a motivação do crime. Uma das linhas de 
investigação é que o jovem teria sido exe-
cutado por traficantes do Comando Ver-
melho devido a uma suposta amizade com 
o filho de um miliciano.
A comunidade onde Douglas morava faz 
parte de uma área que vem sendo dispu-

tada pelo tráfico de drogas e milícia. Até 
16 de fevereiro, milicianos dominavam a 
Muzema, mas bandidos daquela facção 
tomaram a região. Moradores alegam que 
já foram montadas barricadas e pontos de 
vendas de drogas.
Na noite desta quarta, vizinhos de Douglas 
fizeram um protesto na Estrada do Itanhan-
gá, na altura da Rua Estrela Dalva. Policiais 
do 31ºBPM (Recreio dos Bandeirantes) fo-
ram acionados para acompanhar o ato, que 
terminou sem incidentes.
Até o início da tarde desta quinta-feira (14), 
o corpo de Douglas seguia no Instituto Mé-
dico Legal do Centro. Ainda não há infor-
mações sobre a data e local de sepultamen-
to do motoboy.

Jovem é morto a tiros na Muzema; 
polícia investiga motivação do crime

morte e pediu Justiça. "Nossa amiga se foi co-
vardemente por quem deveria proteger (poli-
ciais). Isso não pode ficar assim, não cairá no 
esquecimento. Queremos Justiça! Me recuso 
a acreditar que vai ser mais uma taxada como 
bala perdida, mas sabemos que não foi. En-
traram para matar e mataram uma pessoa do 
bem", escreveu Elainne Pereira.
Dirlene morava sozinha e tinha uma pe-
quena mercearia no bairro. De acordo com 
os amigos, a comerciante costumava ficar 
perto de um campo de futebol todo final de 
semana acompanhando o movimento da 
rua. Ela deixa uma filha e dois netos.

A PM informou que instaurou um procedi-
mento interno para apurar os fatos. Disse, 
ainda, que está contribuindo com as inves-
tigações da Polícia Civil. O patrulhamento 
foi reforçado na região. O caso é investiga-
do pela Delegacia de Homicídios da Bai-
xada Fluminense (DHBF). A corporação 
informou que diligências estão em anda-
mento para identificar a origem do disparo 
que atingiu a vítima e esclarecer o fato.
O corpo de Dirlene foi levado para o 
Instituto Médico-Legal (IML) de Nova 
Iguaçu. Ainda não há informações so-
bre o local do velório e enterro.  

Dirlene chegou a ser socorrida e encaminhada para a 
UPA, mas não resistiu aos ferimentos

Reprodução / Redes Sociais

U
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Apresentação teatral incentiva boas práticas sobre meio ambiente e saneamen-
to básico para alunos

A Prefeitura de Itaguaí assinou um NC-
NDA (NON-CIRCUMVENTION AND 
NON-DISCLOSURE AGREEMENT) 
com a Fundação ISCM, organização sem 
fins lucrativos e sediada em Bruxelas, na 
Bélgica, para implantar uma planta in-
dustrial de produção de hidrogênio verde 
(H²V) na cidade.
O próximo passo, que está previsto para 
acontecer nas próximas semanas, é a for-
malização do Acordo de Intenções (MOA). 
A ISCM Foundation, em seguida, irá rea-
lizar um estudo de viabilidade do projeto 
arcando com todos os custos.
De acordo com Gustavo Medina, represen-
tante da ISCM no Brasil, a estruturação do 
projeto deve demandar dois anos.
"Esse projeto prevê a injeção de 4 bilhões de 
euros (cerca de R$ 21 bilhões) nas próximas 
décadas e levará a cidade a se tornar uma 
das líderes na revolução energética mun-
dial. Itaguaí será a primeira cidade do Esta-
do do Rio de Janeiro a negociar um projeto 
dessa dimensão em nível municipal", expli-
ca o Prefeito Rubens Vieira.
A captação de recursos para a implantação 
do projeto é de responsabilidade da ISCM 
Investments, braço financeiro da Fundação. 
A Prefeitura de Itaguaí não terá nenhum 
ônus e seu papel é o apoio institucional ne-
cessário para a obtenção de licenças e per-
missões às empresas que vão fazer a gestão 
do futuro empreendimento.
Antonio Marcos Barreto, Secretário do 
Ambiente, Mudanças do Clima e Bem-estar 
Animal de Itaguaí analisa que é o momento 
ideal para aplicar a tecnologia em prol da 
inovação. "Temos compromisso e interesse 
no projeto, que vai garantir água limpa e 
empregos para muitas gerações da cidade. 
Ao desempenhar um papel fundamental 
na transição energética do Brasil, Itaguaí 
irá contribuir com a descarbonização mun-
dial, além de gerar muitos empregos e tra-
zer muitas melhorias sociais para a cidade, 
destaca o prefeito Rubens Vieira, pois se 
trata de um complexo industrial todo vol-
tado para a produção e comercialização do 
Hidrogênio Verde e que irá proporcionar 
um futuro próspero ao município".
A ISCM é uma fundação sem fins lucrativos 
que atua em diversas cidades do mundo, com 
foco em investimentos em projetos sustentá-
veis, levando tecnologia e inovação, ao mes-
mo tempo que garante o desenvolvimento de 
programas de bem-estar socioambiental.
Registrada na ONU e membro da Alian-
ça Europeia para o Hidrogênio Limpo, 
a Fundação ISCM já tem em andamen-
to plantas do hidrogênio verde em, por 
exemplo, cinco cidades do México e em 
outras cidades da África do Sul.
Na COP28, realizada em Dubai em no-
vembro de 2023, ficou evidente a necessi-
dade de produção de energias renováveis 
e soluções tecnológicas capazes de conter 
o aquecimento global. Nesse contexto, o 
Hidrogênio Verde (H²V) surge como a 
principal alternativa para mitigar os gases 
de efeito estufa (GEEs).

ANTECIPAÇÃO

Prefeitura de Nilópolis ofereceu gratuidade para casamento civil

Itaguaí inicia acordo 
inédito no Rio de 
Janeiro visando 

a produção de 
Hidrogênio Verde

Mês das Noivas chega 
mais cedo para 40 casais

aio, tradicionalmente conhe-
cido como mês das noivas, 
ainda não chegou. Porém a 
Secretaria Municipal de Ci-
dadania e Direitos Humanos 
de Nilópolis já se antecipou e 
ajuda a realizar o sonho de 40 

casais que procuraram a pasta e conseguiram a 
isenção para casar, sem precisar desembolsar os 
R$ 1.200,00 cobrados pelos cartórios.
Este é um direito concedido aos casais que não 
têm condições de pagar os custos do casamen-
to no Cartório de Registro Civil, previsto no 
artigo 1.512 do Código Civil. Os interessados 
precisam comprovar renda conjunta inferior a 
dois salários mínimos e levar original e cópias 
de certidão de nascimento, RG, CPF; carteira 
profissional e comprovante de residência, CNIS 
- caso trabalhe com carteira assinada; contra-
cheque - aposentado ou pensionista.
O secretário Renato da Van afirmou que, ano 
passado, cerca de 40 casamentos foram viabi-
lizados por meio do convênio firmado com a 
presidente da Fundação Leão XIII, Luciana Ca-
laça. " São duas etapas. Primeiro, a atualização 
da certidão de nascimento ou, se for o caso, a 
de divórcio. Depois, liberamos a gratuidade do 
casamento civil, que incluem a habilitação e o 
registro", listou Renato.

50 anos de convivência
A dona de casa Sônia Soares, 68 anos, e o apo-
sentado Jorge Silva, 71, completaram 50 anos 
de convivência e decidiram oficializar a união. 
Eles moram no Centro, tem um filho, chamado 

Lavar o rosto e se ensaboar com a torneira fechada 
foram alguns bons ensinamentos que a peça tea-
tral “Cuidando das Águas do Rio” trouxe para os 
alunos da rede municipal de ensino de Magé, na 
Baixada Fluminense, ao longo desta semana. As 
apresentações contavam com uma linguagem des-
contraída para falar sobre saneamento básico sem 
complicações para os pequenos.
Os espetáculos aconteceram nas escolas munici-
pais Horário Silva Mello Filho, Parque Boneville, 
Aureliano Coutinho e Vereador Geraldo Ângelo 
Pereira e foram destinados para atender cerca de 
800 alunos. Cada apresentação se mostrou única 
e fez com que estudantes de várias faixas etárias 
saíssem com uma reflexão de suas atitudes para 
ajudar o planeta. Além de mostrar a importância 
dos serviços de tratamento de água e esgoto para 
todos, inclusive para as crianças.
Foi o caso de Luan da Silva Martins, de apenas 10 
anos. Ele já tinha visto alguns temas em suas aulas 
do 5º ano do ensino fundamental, mas reforçou 
seu conhecimento para disseminar com outras 
pessoas e para sua família.
“Eu achei a peça muito educativa e divertida! 
Eu ri e aprendi muito ao mesmo tempo. Gos-
tei de saber que com pequenas atitudes, como 
fechar a torneira para escovar os dentes, posso 
ajudar o meio ambiente. Vou levar isso para 

Apresentação teatral incentiva boas práticas sobre meio 
ambiente e saneamento básico para alunos de Magé

Vander, já com 35 anos, e a neta Liz, de 6 anos.
" Soube da isenção de pagamento de taxa para 
casamento na rede social. Foi uma grande bên-
ção. Resolvemos nos casar e viemos aqui", con-
tou Sônia. Ela já sonha com a festa que os sete 
irmãos lhe garantiram que vão ajudar a pagar. 
" Minha família é muito unida, um legado que 
minha mãe deixou", contou, orgulhosa.
Cleber Pereira, 40 anos, e a Viviane Baima, 41 
anos, têm dois filhos. Cauã, de 5 anos, e Claris-
se, 5 meses. " Estamos juntos há sete anos. Eu 
que falei sobre casamento com Viviane, meio 
que fiz uma chantagem com ela", disse, sorrin-
do, o frentista que atualmente faz bicos. "Sem a 

isenção a gente não poderia casar. Minha sogra 
e minha mãe nos ajudam".
Viviane e Cleber vivem no Centro de Nilópolis 
e também ficaram sabendo da gratuidade pelas 
redes sociais da Prefeitura de Nilópolis. Apesar 
das dificuldades pessoais, eles encaram a ceri-
mônia como o início de uma jornada de mudan-
ças e alegrias para a família.
Interessados em obter informações sobre isen-
ção para casamento devem procurar a Secretaria 
de Direitos Humanos e Cidadania, no térreo do 
Prefeitura de Nilópolis, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 17h. O endereço é Rua Pedro Álvares 
Cabral, 305, no Centro.

minha casa”, comentou o menino.
A diretora-geral da Escola Municipal Horário Silva 
Mello Filho, Gabriele Ferreira de Carvalho, também 
explicou que foi um momento para pensar em ações 
que promovam atitudes corretas no dia a dia.
“Eles abordaram a temática sobre coleta seletiva, 
algo que já ensinamos na teoria para os alunos, 
mas que agora queremos implantar na prática den-
tro do nosso ambiente escolar”, destacou.
A Águas do Rio tem um papel importante nesse 
cenário e os jovens têm a oportunidade de com-
preender melhor os serviços e os avanços na área 
do saneamento básico. Anderson Lopes, que é su-
pervisor de Responsabilidade Social da concessio-

nária, comenta sobre a participação da empresa.
“Os alunos aprendem melhor os temas que já estão 
presentes no cotidiano deles, como o ciclo da água, 
o tratamento para torná-la potável e a diferença 
entre esgoto e lixo, além de entenderem melhor 
como saúde e saneamento básico andam lado a 
lado”, explicou.
O espetáculo “Cuidando das Águas do Rio” é 
uma realização da Associação Cultural Lona na 
Lua, Ministério da Cultura e Governo Federal. 
Conta com a parceria da Secretaria de Educa-
ção do município e é patrocinado pela Águas 
do Rio e pelo Instituto Aegea, via Lei Federal 
de Incentivo à Cultura.

M
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Mais de 40 bichos foram recolhidos nessa quinta-feira.
Foto: Divulgação

ACABOU O PRAZO

Período para inscrição no Fies termina 
nesta sexta-feira. Saiba como se inscrever

período de inscrições para o 
processo seletivo do Fundo 
de Financiamento Estudantil 
(Fies),  referente ao primeiro 
semestre de 2024, vai até hoje. 
O Ministério da Educação 
(MEC) oferta 67.301 vagas 

para financiamento em 1.260 instituições priva-
das de ensino superior.
Este ano, o MEC criou o Fies Social , que reserva, 
no mínimo , 50% das vagas do Fies para inscri-
tos no Cadastro Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚnico), que possuam 
renda familiar per capta de até meio salário mí-
nimo Para ter direito às vagas reservadas será 
considerada a inscrição no CadÚnico realizada 
até a data limite de 10 de fevereiro de 2024.
O passo a passo para se inscrever no processo 

seletivo para este primeiro semestre de 2024 é o 
mesmo, tanto para aqueles que atendem aos cri-
térios do Fies Social como aos que concorrerão 
as demais vagas.
A única diferença é que para o candidato que 
se inscreve r para as vagas do Fies Social, o 
sistema indicará essa condição ao final da ins-
crição, ao exibir a seguinte mensagem: “ Você 
está concorrendo na reserva de vagas do Fies 
Social Cadúnico”.
Todos os interessados precisam ter o cadastro 
no Login Único do Governo Federal, criando 
uma conta na plataforma Gov.Br. Caso já tenha 
cadastrad , basta que o interessado realize o lo-
gin com o Cadastro de Pessoa Física (CPF) e a 
senha. As inscrições para o Fies são gratuitas e 
devem ser efetuadas exclusivamente pela inter-
net, no Portal Acesso Único.

Ministério da Educação (MEC) oferta 67.301 vagas para financiamento em 1.260 instituições privadas de ensino superior

Um vídeo que circula pelas redes sociais mostra 
o momento em que um entregador arremessa 
uma televisão por cima do portão de uma casa, 
em Bento Ribeiro, na Zona Norte. A entrega 
inusitada aconteceu na última sexta-feira (8), 
por volta das 13h, e foi filmada por uma câmera 
de segurança. O aparelho, que ficou danificado, 
custou R$ 699 e o frete foi R$ 31.
O coordenador de marketing Raphael Baez, 
de 43 anos, comprou a TV pelo aplicativo Vale 
Bônus para colocar no quarto dos filhos. Ao 
DIA, Baez explicou a situação. "A gente não es-
tava em casa. Quando o entregador ligou, minha 
esposa disse que o vizinho, que é nosso amigo, 
estava autorizado para receber. Mas aconteceu o 
absurdo de tacarem a televisão. À noite, quando 
ela chegou, tomou um susto", contou.
Por volta das 19h, a esposa de Raphael, Gláucia 
Baez, e os filhos do casal encontraram a caixa 
de papelão escrito 'frágil' no chão. Em um vídeo 
obtido pelo DIA, é possível ouvir a indignação 
da mulher ao pegar o aparelho. "O cara não fez 
isso, né? Não é possível que o entregador tenha 
feito isso. Surreal", disse Gláucia, revoltada.
Ainda segundo o homem, o produto foi 
danificado ao ser arremessado. "Aparente-
mente, não estava com nenhum dano, mas 
ela fica ligando e desligando. Entrei em con-
tato e a Vale Bônus mandou uma outra tele-
visão para mim", afirmou Raphael.

Um homem foi preso em flagrante e mais de 
40 animais silvestres resgatados em um sí-
tio em Vargem Grande, na Zona Oeste, nes-
ta quinta-feira (14). A ação, da Delegacia de 
Proteção ao Meio Ambiente (DPMA), bus-
cava cumprir um mandado de busca e apre-
ensão contra um suspeito acusado de estar 
envolvido em um esquema de falsificação 
de notas fiscais.
De acordo com a Polícia Civil, os documentos 
eram usados para ocultar a ilegalidade na obten-
ção dos animais. O suspeito, que estava no local 
no momento em que os agentes chegaram, foi 
conduzido à sede da DPMA, onde foi autuado 
por receptação, uso de documento falso, falsifi-
cação de selo público e posse de armas de fogo.
Segundo o Instituto Estadual do Ambiente 
(Inea), que também participou da operação, 
dentre os animais resgatados estão cinco araras, 
oito tucanos, oito jabutis, dois papagaios, uma 
maritaca, dois macacos pregos, cinco faisão-co-
leira, quatro Tigres d’água (cágados), um pavão, 
um pombo e uma rosela.
"O que a gente precisa ressaltar é que além 
do intenso trabalho de investigação e inteli-
gência, temos a fundamental participação da 
população que denuncia essas práticas ilegais 

e contribui para garantirmos a preservação 
do ambiente e um estado e um planeta mais 
saudável", declarou o secretário de Estado do 
Ambiente e Sustentabilidade, Bernardo Rossi.
Os animais resgatados vão passar por ava-
liações e receber os cuidados veterinários 
necessários para que tenham condições de 
retornar à natureza.
O Inea informou que o suspeito encontrado 
no sítio foi multado em cerca de R$ 14 mil 
pelo cativeiro ilegal de animais silvestres. Ele 
também foi autuado por construção em Área 
de Preservação Permanente e Captação Irre-
gular de Recurso Hídrico, o que gerou outra 
multa de aproximadamente de R$ 24 mil.
Segundo a Civil, as investigações continuam 
para identificar outros possíveis responsáveis.
Os crimes ambientais podem ser denun-
ciados em todo o estado do Rio de Janei-
ro, através do programa Linha Verde, por 
meio dos telefones 0300 253 1177 (interior, 
custo de ligação local), 2253-1177 (capital). 
As denúncias podem ser realizadas no apli-
cativo para celular “Disque Denúncia Rio”, 
onde usuários com sistema operacional An-
droid ou iOS podem anexar fotos e vídeos, 
com a garantia de anonimato.

Mais de 40 animais silvestres são resgatados 
na Zona Oeste; homem é preso em flagrante

Entregador arremessa 
TV por cima de portão 

e revolta clientes

Governo calcula que 1,2 milhão de contratos estão inadimplentes no 
âmbito do Fies — Foto: Arquivo

O
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AQUELE ABRAÇO !!!
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Império Serrano renova com primeiro casal 
de mestre-sala e porta-bandeira para 2025
Seguindo com o planejamento para o Carnaval 
2025, o Império Serrano acertou a renovação 
de Anderson Abreu e Eliza Xavier, o primeiro 
casal de mestre-sala e porta-bandeira. Eles ga-
rantiram a nota 40 no último desfile, quando a 
escola foi vice-campeã da Série Ouro.
Anderson e Eliza chegaram ao Império 
Serrano após defenderem o primeiro pa-
vilhão da Unidos de Bangu por quatro 
anos, conquistando prêmios e se desta-
cando com ótimas notas. A dupla foi o 
primeiro segmento renovado para 2025, 

ano em que a agremiação vai buscar no-
vamente o retorno ao Grupo Especial.
Até o momento, além do casal de mestre-sa-
la e porta-bandeira, a equipe do Reizinho de 
Madureira terá Renato Esteves como carna-
valesco, Kleber Simpatia, intérprete oficial, 
Quitéria Chagas reinando à frente da bateria 
Sinfônica do Samba e Paulo Santi conduzin-
do a superintendência de carnaval. O último, 
inclusive, está de volta à escola que foi diretor 
de carnaval e vice-presidente na gestão do ex-
-presidente Sandro Avelar, entre 2020 e 2023.

Anderson Abreu e Eliza Xavier vão para o segundo ano 
conduzindo o pavilhão do Reizinho de Madureira (Foto: 

Pedro Siqueira/Divulgação)

O abraço especial de hoje será para Renatinha Cabral (Foto: Divulgação), que assume a direção da Ala das Baianas 
na Independentes de Olaria. A escola anunciou a cria como nova diretora da Ala o carnaval 2025. Prata da casa, ela 
virá à frente das 'mães do samba' no próximo desfile do lobo forte da Leopoldina. Renatinha Cabral é nascida e 
criada em Olaria, faz parte da escola desde a sua fundação e, desde o primeiro ano, desfila como baiana. "Assumir 
a Ala das Baianas é uma responsabilidade e tanto. Eu que tô vindo de baiana desde o início da escola é uma honra 
imensa vir de frente representar essa força espiritual tão presente em uma escola de samba. 2025 vai ser lindo 
demais! Rumo à Sapucaí!", vibra.

A escola da Leopoldina foi a sétima na Série Prata deste ano com o enredo "Ao som do chorinho vou sorrir... Serei 
feliz, bem feliz!". O objetivo é a Série Ouro no próximo ano, segundo dirigentes alvianis. Aquele Abraço, Lobo!!! 

Musa da Grande Rio, Luciene Santinha mandou 
bem na Sapucaí e é reverenciada pela comunidade

Salve, ELA! Por onde passa, a beldade é reconhecida e celebrada pelos moradores de Duque de Caxias

A musa da Grande Rio Lucie-
ne Santinha ainda colhe frutos 
da estreia como musa da co-
munidade e pelo seu desem-
penho na Avenida Marquês 
de Sapucaí neste 2024. 
A agremiação ficou na tercei-

ra colocação a alguns décimos para conquistar o 
título de campeã. A tricolor da Baixada realizou 
desfile perfeito e usou com competência a ilu-
minação da Sapucaí.
"Sou mulher abençoada e agradecida a todos que 
me acompanham na minha caminhada no mun-
do do samba, em especial, aqui na Grande Rio, 
onde tenho amigos que sempre me dão as mãos. 
Poderia citar vários, mas não posso deixar de fa-
lar da vice-presidente, Tati Oliveira, que um dia 
foi passista e agora exerce cargo tão importante, 
mas nunca deixou de ser humilde e de me aju-
dar. Ser musa da comunidade é grande respon-
sabilidade! Não deixa de ser um compromisso 
de parceria com a escola e os duquecaxienses. O 
carinho que tenho recebido da rainha de bateria, 
Paolla Oliveira, e das pessoas não tem preço. Mi-
nha vida deu um giro de 360º. Agradeço à direto-
ria, especialmente, ao meu presidente de honra, 
Jayder Soares, por toda essa mudança na minha 
vida. E que venha o carnaval de 2025!", disse a 
musa Luciene Santinha.
A sambista começou a fazer parte da Grande 
Rio desde os seis anos de idade, com passagem 
pela ala das crianças, passista mirim, passista 

Santinha ao lado da atriz, rainha de bateria e destaque do Carnaval 
carioca, Paolla de Oliveira, na Passarela Sagrada do Samba

(Foto: Guilherme Santanna/Divulgação)

Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

O Império Serrano confirmou mais 
uma renovação para o Carnaval 
2025. Assim como o casal de mes-
tre-sala e porta-bandeira Anderson 
Abreu e Eliza Xavier, Jeferson Car-
los vai para o segundo ano à frente 
da direção de carnaval da escola. Em 
2024, o Reizinho de Madureira foi 
vice-campeão da Série Ouro.
Jeferson acumula vasta experiência 
na folia. Ele já foi diretor de carnaval 
da Estação Primeira de Mangueira, 
União do Parque Curicica e Unidos 
de Bangu, passando como diretor de 
barracão por Grande Rio e Unidos de 
Padre Miguel. Animado, o profissional 
espera conquistar o acesso ao Gru-
po Especial com o Império Serrano. 
"Agradeço a toda diretoria da escola 
pela confiança no meu trabalho. Bate-
mos na trave para conquistar o título 
da Série Ouro neste ano, mas traba-
lharemos para que esse acesso aconte-
ça no próximo carnaval. O nosso pla-
nejamento já está sendo colocado em 
prática e tenho certeza de que faremos 
novamente um lindo desfile, com toda 
essência que o Império Serrano tem de 
melhor", garantiu Jeferson Carlos.
Até o momento, o Reizinho de Ma-
dureira realizou três contratações. 
Chegaram à escola o carnavalesco 
Renato Esteves, o intérprete Kleber 
Simpatia e o superintendente de car-
naval Paulo Santi. Quitéria Chagas 
foi confirmada como rainha de ba-
teria, com Anderson Abreu e Eliza 
renovados como primeiro casal de 
mestre-sala e porta-bandeira e Jefer-
son Carlos na direção de carnaval.

Jeferson Carlos 
segue como 

diretor de carnaval 
do Reizinho. 

"Batemos na trave 
para conquistar
 o título da Série 
Ouro neste ano"

Após ficar com o vice da Série Ouro, Jê promete desfile em bus-
ca do título em 2025 (Foto: Emerson Pereira/Divulgação)

oficial, grupo show, rainha das passistas e gru-
po de pandeiristas. Em 2015 conquistou o tro-
féu Estandarte de Ouro como melhor passista.

Luciene é uma das fundadoras do projeto 'Samba 
de Ouro', que ensina às crianças, jovens e adultos 
a arte do samba no pé, na quadra da Grande Rio.

A
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

“Honour the Water”

Universo dos brindes comércio que dá certo

Eu te amo no 
teatro Nova 
Iguaçu

cantora Ayla Schafer chega 
pela primeira vez ao Rio de 
janeiro com seu show, trazen-
do consigo um canto único 
na música medicina, marcado 
pela honra aos ancestrais e 
por uma suavidade e harmo-

nia que tocam a alma profundamente. Através 
de sua harmoniosa voz, somos levados ao cume 
de uma montanha, onde podemos contemplar 
a beleza e a perfeição da natureza e da vida em 
sua essência mais pura. Ela percorreu o mundo 
,hoje é uma presença internacional crescente, ela 
se tornou conhecida como “uma voz da Terra” 
e traz consigo um som poderoso no mundo da 
Música de Cura e no crescente movimento eco-
-espiritual. A música de Ayla a levou a viajar o 
mundo com suas apresentações ao vivo que pro-
porcionam um espaço sagrado, íntimo e de abrir 
o coração para todos os presentes. Em seu traba-
lho, canta a canção do espírito e encarna as his-
tórias que conta, expressando uma música que 
reverbera no fundo do coração, da sabedoria e 
da alma. Experimentar a essência deste trabalho 
é embarcar numa viagem musical que, em últi-
ma análise, nos leva de volta ao âmago da nossa 
própria existência interior.
Ayla não apenas canta pela terra, ela de fato vive 
o que defende em suas canções. Um percentual 
de todos os ingressos vendidos no mundo é con-
vertido para o projeto Music Plants Trees, que 

visa destinar recursos ao plantio de árvores e, 
assim, honrar nosso planeta e ajudar a reflores-
tar o mundo através da música, apoiando causas 
sociais e ambientais através da arte. “Estou in-
tensificando meu trabalho, passando da oração 
para a ação. Cada ingresso vendido para todos 

os meus eventos plantará uma árvore. Cada 
download de qualquer um dos meus álbuns e 
EPs plantará uma árvore. 100% dos lucros do 
single 'Music plant Trees 'Music Plants Trees 
(Alunawachuma Remix) irão para irmãs Tree e 
iniciativas de reflorestamento com a Nação Kun-

tanawa na Floresta Amazônica.” Desse modo, o 
valor referente à 1 euro de cada ingresso vendi-
do para o espetáculo será destinado diretamente 
ao plantio de árvores de reflorestamento, visan-
do impactar positivamente o planeta através da 
música medicina.
Nesta turnê, chamada “Honour the Water”, Ayla 
nos convida no dia 30 de março , para uma noite 
mais do que especial, na cidade do Rio de Janeiro, 
a compartilhar da intenção e do ritual de honrar 
a Água. As águas desta terra que dão e sustentam 
toda a vida, os rios vivos que fluem dentro dos 
nossos corpos e os oceanos profundos das nossas 
emoções e mundos interiores serão celebrados e 
honrados em um momento único, onde juntos 
oferecemos nossas orações à Água; buscando 
celebrar, ouvir, sentir, honrar e lembrar o que é 
verdadeiramente sagrado. Com as nossas vozes, 
danças, orações e corações abertos para nos co-
nectarmos profundamente, seremos convidados 
a recordar o que o sagrado realmente significa 
para nós e regressaremos ao nosso lugar na teia 
da vida. Honrar a água é honrar Toda a vida.

Serviço 
 “Honour the Water”,
Local: Teatro Fashion Mall
 Shopping Fashion Mall - São Conrado  Rj
A casa abrirá suas portas ao público às 19:30, 
com início do espetáculo programado para às 
20:00 H  dia 30 de Março 
Créditos fotos Divulgação

Alaine Japonesa, empresária nascida e criada em 
Mesquita onde tem uma fábrica de camisas, uni-
formes em geral e outros gêneros como biquínis 
exclusivos para mulheres de bom gosto temos 
que divulgar o comércio local de qualidade como 
é a Universo dos Brindes o contato é via  WHAT-
SAPP: 21 96438-1886. Todo trabalho feito com 
excelência e qualidade e cabe ressaltar que a bela 
moça ja foi Mc e agora esta se aventurando como 
atriz em São Paulo. breve vem novidades por aí.

Sergio Marone, além de atuar na defesa da 
natureza, foi empresário do setor, quando 
lançou a marca de cosméticos totalmente 
sustentável "tukano" e nesse final de se-
mana estará no teatro nova Iguaçu com a 
peça: "Eu te amo" Na foto com seu empre-
sário Montenegro.

Mal acabou o Carnaval e Valcir Fer-
reira já  começou sua trajetória para 
o ano de 2024. Como ele mesmo diz, 
sou um compositor e cantor eclético 
"Eu tô aqui,eu tô ali, eu tô em todo 
lugar porque a música brasileira não 
pode parar."
E vendo a realidade do BBB 24, já  está 
divulgando um novo trabalho com seu 
parceiro; o compositor J.NORONHA, 
uma música pra lá de bacana com o tí-
tulo: SUPERA DAVI que por sinal está 
fazendo um grande sucesso nas redes 
sociais. Esse funk, que tem em sua letra 
; a cara  e a realidade do povo, vem con-
tagiando a todos que a o ouve.
ESSE VALCIR FERREIRA E SEU PAR-
CEIRO J.NORONHA, SÃO  REAL-
MENTE UNS CANTORES E COM-
POSITORES DE PRIMEIRA.
VAI , VALCIR FERREIRA E J. 
NORONHA.
Canta pro povo SUPERA DAVI!!!!!!

OLHA AÍ MINHA GENTE!

A
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Segundo jogo da semifinal do Estadual será disputado no próximo domingo, às 16h

Júnior Santos se destaca e deixa para trás 
artilheiros de 20 edições da Libertadores

SUPERAÇÃO

Atacante do Botafogo chegou aos oito gols e disparou na artilharia da competição continental

nome do Botafogo neste início 
de temporada é Júnior Santos. 
Além de ser o jogador que 
mais marcou gols na história 
do Glorioso na Libertadores, o 
atacante é o artilheiro isolado 

da competição continental, com oito gols. Em 
apenas quatro jogos, ele superou goleadores de 
20 edições do torneio. Abaixo, confira quais: 

ARTILHEIROS DA LIBERTADORES
SUPERADOS POR JÚNIOR SANTOS

- 1960 – Alberto Spencer (Peñarol-URU): 7 gols; 
- 1961 – Osvaldo Panzutto (Santa Fe-COL): 4 
gols; - 1962 – Coutinho (Santos), Enrique Ray-
mondi (Emelec-EQU) e Alberto Spencer (Peña-
rol-URU): 6 gols; - 1963 – José Sanfilippo (Boca 
Juniors-ARG): 7 gols; - 1964 – Mario Rodríguez 
(Independiente-ARG): 7 gols; - 1972 – Toninho 
Guerreiro (São Paulo), Teófilo Cubillas e Percy 
Rojas (Allianza Lima-PER) e Oswaldo Ramírez 
(Universitario-PER): 6 gols; - 1974 – Fernando 
Morena (Peñarol-URU) e Pedro Rocha e Ter-
to (São Paulo): 7 gols; - 1977 – Néstor Scotta 
(Deportivo Cali-COL): 5 gols; - 1979 – Militão 
(Guarani) e Juan José Oré (Universitario-PER): 
6 gols; - 1980 – Waldemar Victorino (Nacio-
nal-URU): 6 gols; - 1982 – Fernando Morena 
(Peñarol-URU): 7 gols; - 1987 – Ricardo Gareca 
(América de Cali-COL): 7 gols; - 1988 – Arnol-
do Iguarán (Millionarios-COL): 5 gols
- 1990 – Adriano Saman1iego (Olímpia-PAR): 

7 gols; - 1994 – Stalin Rivas (Minervén-VEN): 
7 gols; - 1999 – Fernando Baiano (Corinthians), 
Ruben Sosa (Nacional-URU), Gauchinho (Cer-
ro Porteño-PAR), Ruberth Morán (Estudiantes 
de Mérida-VEN) e Víctor Bonilla (Deportivo 
Cali-COL): 6 gols; - 2006 – Fernandão (Inter-
nacional), Aloísio (São Paulo), Nilmar (Corin-
thians), Marcinho e Washington (Palmeiras) e 
mais 7 atletas: 5 gols; - 2011 – Wallyson (Cru-
zeiro) e Roberto Nanni (Cerro Porteño-PAR): 7 
gols; - 2013 – Jô (Atlético-MG): 7 gols; - 2014 – 
Julio dos Santos (Cerro Porteño-PAR) e Nicolás 
Olivera (Defensor-URU): 5 gols.
Decisivo na caminhada para trazer o Botafogo de 
volta à fase de grupos da Libertadores, após sete 
anos, Júnior Santos celebrou os feitos nesse início 
de caminhada do clube alvinegro na competição.
"Realmente não imaginava. Estou muito feliz, 
ainda mais com a nossa classificação, o que con-
seguimos mostrar hoje. Feliz por mais um gol 
também, continuar trabalhando para dar sequ-
ência no restante da temporada", disse.
Recentemente, o atacante deixou para trás no-
mes como Dirceu e Jairzinho, jogadores histó-
ricos do Alvinegro na década de 1970, e Rodri-
go Pimpão, na edição de 2017, para se tornar o 
maior artilheiro do clube na Libertadores.
O Botafogo conhecerá seus adversários no dia 18 
de março (segunda-feira), às 20h (de Brasília), 
quando acontece o sorteio da fase de grupos da 
Libertadores. O clube está no pote 4 e pode aca-
bar caindo na chave de Fluminense ou Flamengo.

O segundo jogo da semifinal entre Nova Iguaçu 
e Vasco, pelo Campeonato Carioca, será reali-
zando, no próximo domingo, no Maracanã. A 
decisão aconteceu, nesta quinta-feira, após o 
consórcio administrado por Flamengo e Flumi-
nense ter dado o sinal positivo para que o con-
fronto seja disputado no estádio.
O confronto, inicialmente, estava marcado 
para o estádio Raulino de Oliveira, em Volta 
Redonda, e a mudança do local na tabela ofi-
cial da competição deve ser feita a qualquer 
momento. Mais cedo, a Federação de Futebol 
do Estado do Rio de Janeiro (Ferj) já havia 
dito que não via obstáculos para a realização 
da semifinal no Maracanã.

Representantes de Vasco e Nova Iguaçu foram, 
nesta manhã, até a sede da Ferj e se reuniram 
com a federação para determinar o palco da 
partida. Isso aconteceu depois do time da bai-
xada ter enviado, na madrugada de quarta para 
quinta-feira, um novo pedido para mandar o 
jogo no estádio — o primeiro pedido não foi 
respondido pelo consórcio.
No jogo de ida, também no Maracanã, Vas-
co e Nova Iguaçu empataram em 1 a 1, com 
os gols marcados por Xandinho e Lucas Pi-
ton — o time da Baixada tem a vantagem de 
um novo empate. Quem se classificar encara 
o vencedor de Flamengo e Fluminense, válido 
pela outra semifinal.

Júnior Santos fez quatro gols nos 6 a 0 
sobre o Aurora. Vítor Silva/Botafogo

Semifinal do Carioca entre Nova Iguaçu e 
Vasco será realizado domingo no Maracanã
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